
事務事業評価表【評価版】

事業名：

政  策

取 組 の
基本方針

戦　略

具体的施策

開始年度

事業費の推移

事業内容（主なもの） 費用内訳（主なもの）

事 業 費 (A) 千円

対象（誰、何に対して事業を行うのか）

終了年度 補助金

正職員人件費 (B)

総 事 業 費 (A+B)

千円

千円

区分1 区分2

指標名 単位

手段（事務事業の内容、手法）

指標名 単位

意図（この事業によって対象をどのような状態にしたいのか）

指標名 単位

単位

事務事業の目的と成果及び指標

令和 6年度 （令和 5年度実績）
【事業番号      575】

委員会行政調査旅費 議会事務局

99 政策の総合推進

01 政策の総合推進

― ― 継続 単独

・常任委員（予算決算常任委員会を除く。）

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

対象指標１ 委員 人 24 45 24 21

対象指標２ 委員会数 委員会 3 5 3 2

・各委員会が所管する施策・事業等に関する先進事例等の調査を実施する。
・各委員会ごとに事務局職員が随行する。
・任期１年目・３年目は常任委員会（予算決算常任委員会を除く。）、２年目・４年目は議会運営委員会及び議会広報
広聴委員会の調査。

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

活動指標１ 調査自治体数 自治体 0 6 9 9

活動指標２

・所管する施策・事業等に関する先進事例等を調査することにより、議員の見識や資質を高め、委員会審査・調査等の
活動に寄与する。

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

成果指標１ 調査項目数 項目 0 6 9 9

成果指標２

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

0 1,609 2,433 2,758

1,521 760 1,487 1,493

1,521 2,369 3,920 4,251

・常任委員会（予算決算常任委員会を除く。）による
先進自治体の調査

・調査旅費　2,433千円

 5年度
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事業開始背景

事業を取り巻く環境変化

根拠
理由

根拠
理由

根拠
理由
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析
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地

コ 

ス 

ト

昭和６１年、幹事長会議申合せにより、４年の任期中、１年目と３年目に常任委員会が、２年目と４年目に議会運
営委員会が先進地行政調査を行っている。
平成３０年から２年目と４年目に議会広報広聴委員会も先進地調査を行うこととなった。

公費の使途に関する透明性等を確保するため、旅費の支給に当たっては、江別市職員等の旅費に関する条例及び同
条例施行規則並びに国家公務員等の旅費に関する法律の規定等を準用している。

令和 5年度の実績による担当課の評価（令和 6年度7月時点）
（1）計画どおりに成果指標は上がっていますか？成果指標が上がっている理由、上がっていない理由は何ですか？

調査した項目について、その後の委員会における調査・審査に反映され
ていることから、一定の効果が上がっているものと考える。

上がっている

どちらかといえば上がっている

▼上がっていない

（2）成果指標が向上する余地（可能性）はありますか？その理由は何ですか？

インターネットの活用などにより基礎的な情報を収集することはできる
が、現地に赴くことでより細部にわたる調査が可能となり、より大きな
成果を上げることが期待できることから、現状以外の手法の導入は難し
いものと考える。

成果向上余地　大

成果向上余地　中

▼成果向上余地　小

（3）成果指標を落とさずに、コスト（予算や所要時間）を削減する方法はありませんか？

調査地域を限定することにより、旅費の抑制は可能と考えるが、全国的
な先進事例を調査し市政の発展に資するという趣旨と照らし合わせると
、これ以上のコスト削減は難しいものと考える。

ある

▼なし
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事務事業評価表【評価版】

事業名：

政  策

取 組 の
基本方針

戦　略

具体的施策

開始年度

事業費の推移

事業内容（主なもの） 費用内訳（主なもの）

事 業 費 (A) 千円

対象（誰、何に対して事業を行うのか）

終了年度 補助金

正職員人件費 (B)

総 事 業 費 (A+B)

千円

千円

区分1 区分2

指標名 単位

手段（事務事業の内容、手法）

指標名 単位

意図（この事業によって対象をどのような状態にしたいのか）

指標名 単位

単位

事務事業の目的と成果及び指標

令和 6年度 （令和 5年度実績）
【事業番号      577】

政務活動費 議会事務局

99 政策の総合推進

01 政策の総合推進

平成13年度 ― 継続 単独 事業補助

会派（無所属議員含む。）

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

対象指標１ 会派数（無所属議員を含む。） 会派 5 5 6 6

対象指標２

市政に関する調査研究等を行うため、江別市議会政務活動費の交付に関する条例により定められた額（１人当たり月１
５，０００円×１２か月）を各会派に交付する。

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

活動指標１ 補助金額 千円 1,787 2,252 3,309 4,500

活動指標２

地方分権の進展に伴い、議会と議員の活動がより重要となっていることから、政策の調査・研究等の活動を促進する。

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

成果指標１ 先進地行政調査の実施箇所 箇所 4 11 19 15

成果指標２ 研修会等の参加人数 人 44 15 10 25

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

1,787 2,252 3,309 4,500

1,521 760 1,487 1,493

3,308 3,012 4,796 5,993

・各会派に対する政務活動費の交付 ・政務活動費　3,309千円

 5年度
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事業開始背景

事業を取り巻く環境変化
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地方自治法（第100条第14項及び第15項）の改正により制度化された。

使途基準に基づいた適正かつ透明性が確保された運用が望まれている。

令和 5年度の実績による担当課の評価（令和 6年度7月時点）
（1）計画どおりに成果指標は上がっていますか？成果指標が上がっている理由、上がっていない理由は何ですか？

調査した内容が一般質問や委員会質疑に反映されていることから、成果
が上がっているものと考える。

上がっている

どちらかといえば上がっている

▼上がっていない

（2）成果指標が向上する余地（可能性）はありますか？その理由は何ですか？

調査研究活動を継続することで、議員の見識が高まり、市政への政策提
言の増加や行政のチェック機能の強化につながる。

成果向上余地　大

成果向上余地　中

▼成果向上余地　小

（3）成果指標を落とさずに、コスト（予算や所要時間）を削減する方法はありませんか？

調査研究に資する経費の一部に充てるために交付しており、成果を落と
さずにコスト削減することは難しい。

ある

▼なし
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事務事業評価表【評価版】

事業名：

政  策

取 組 の
基本方針

戦　略

具体的施策

開始年度

事業費の推移

事業内容（主なもの） 費用内訳（主なもの）

事 業 費 (A) 千円

対象（誰、何に対して事業を行うのか）

終了年度 補助金

正職員人件費 (B)

総 事 業 費 (A+B)

千円

千円

区分1 区分2

指標名 単位

手段（事務事業の内容、手法）

指標名 単位

意図（この事業によって対象をどのような状態にしたいのか）

指標名 単位

単位

事務事業の目的と成果及び指標

令和 6年度 （令和 5年度実績）
【事業番号      581】

議会だより発行 議会事務局

99 政策の総合推進

01 政策の総合推進

昭和60年度 ― 継続 単独

市民（世帯）

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

対象指標１ 世帯数 世帯 59,100 59,427 59,566 59,566

対象指標２

・議会での議決結果や一般質問の内容等を要約した広報誌を年４回発行し、自治会を通じて各世帯へ配布する。
・未配布世帯に対する周知のため、公民館や情報図書館等の公共施設に配置しているほか、ホームページにも掲載して
いる。

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

活動指標１ １回当たり平均配布・設置部数 部 42,292 42,302 41,955 42,900

活動指標２ １回当たり発行部数 部 42,800 43,000 43,400 43,400

議会で決まったことや議会の活動について分かりやすく広報することによって、市民の関心を高める。

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

成果指標１ 配布率 % 72 71 70 75

成果指標２

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

3,186 3,201 3,391 3,552

6,466 5,703 6,318 6,344

9,652 8,904 9,709 9,896

・議会だよりの発行 ・議会だよりの印刷経費　3,391千円

 5年度
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事業開始背景

事業を取り巻く環境変化
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理由
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市民に議会の機能と役割を知ってもらい、市政及び議会に理解と協力を得ることを目的として、昭和６０年６月か
ら発行している。

自治会の協力を得て各戸に配布しているが、年間の世帯数増加に比較し自治会への加入世帯が少なく、議会だより
が行き届きづらくなりつつある。

令和 5年度の実績による担当課の評価（令和 6年度7月時点）
（1）計画どおりに成果指標は上がっていますか？成果指標が上がっている理由、上がっていない理由は何ですか？

議会だよりのホームページへの掲載や、議会フェイスブックを活用する
など、自治会未加入世帯に対しても広く周知している。

上がっている

どちらかといえば上がっている

▼上がっていない

（2）成果指標が向上する余地（可能性）はありますか？その理由は何ですか？

市民の要望に応え、読みやすく分かりやすい誌面づくりに努めている。
特集ページを作成することで、関心を持ってもらえるよう誌面構成を工
夫している。

成果向上余地　大

成果向上余地　中

▼成果向上余地　小

（3）成果指標を落とさずに、コスト（予算や所要時間）を削減する方法はありませんか？

現ページを維持するためには必要な経費であり、削減は難しい。

ある

▼なし
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事務事業評価表【評価版】

事業名：

政  策

取 組 の
基本方針

戦　略

具体的施策

開始年度

事業費の推移

事業内容（主なもの） 費用内訳（主なもの）

事 業 費 (A) 千円

対象（誰、何に対して事業を行うのか）

終了年度 補助金

正職員人件費 (B)

総 事 業 費 (A+B)

千円

千円

区分1 区分2

指標名 単位

手段（事務事業の内容、手法）

指標名 単位

意図（この事業によって対象をどのような状態にしたいのか）

指標名 単位

単位

事務事業の目的と成果及び指標

令和 6年度 （令和 5年度実績）
【事業番号     6134】

議会改革関連等経費 議会事務局

99 政策の総合推進

01 政策の総合推進

平成26年度 ― 継続 単独

市民

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

対象指標１ 市民 人 119,777 119,333 118,776 118,776

対象指標２

本会議のライブ中継及び録画配信を行うほか、市民と議会の集いの実施や議会のＩＣＴ化についての検討を進めるなど
議会改革に取り組む。

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

活動指標１ 議会改革の取組件数 件 3 5 4 5

活動指標２

議会活動の積極的な情報公開や議会運営の効率化等により、議会運営に対する市民の理解を深める。

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

成果指標１ ライブ中継及び録画配信へのアクセス件数 件 3,984 4,961 10,430 4,000

成果指標２

 3年度実績  4年度実績  5年度実績  6年度当初

100 131 167 371

2,282 1,521 2,230 2,239

2,382 1,652 2,397 2,610

・タブレット端末の導入
・議会改革検討小委員会の設置
・市民と議会の集いで託児サービスの設置
・議会だよりの音訳版をホームページに公開

・議会用光回線維持経費　96千円
・市民と議会の集い託児委託経費　25千円
・市民と議会の集い会場使用料　18千円

 5年度
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事業開始背景

事業を取り巻く環境変化

根拠
理由

根拠
理由

根拠
理由

成
果
動
向
及
び
原
因
分
析

成 

果 

向 
上 

余 

地

コ 

ス 

ト

議会基本条例の施行（平成２５年４月）を受けて、市民への積極的な情報公開、議会改革を進めることを目的とし
て開始した。

政務活動費の領収書をホームページで公開する市が増えるなど、積極的な情報公開が今後ますます必要になると思
われる。

令和 5年度の実績による担当課の評価（令和 6年度7月時点）
（1）計画どおりに成果指標は上がっていますか？成果指標が上がっている理由、上がっていない理由は何ですか？

インターネット中継設備の設置によって、自宅等に居ながら本会議を視
聴できるようになったことは、議会改革への取組の成果であると考える
。

上がっている

どちらかといえば上がっている

▼上がっていない

（2）成果指標が向上する余地（可能性）はありますか？その理由は何ですか？

本会議ライブ中継及び録画配信について、より多くの市民に視聴しても
らうために、更なる周知に努める。

成果向上余地　大

成果向上余地　中

▼成果向上余地　小

（3）成果指標を落とさずに、コスト（予算や所要時間）を削減する方法はありませんか？

市民への積極的な情報公開を行うためには、一定のコストがかかり、こ
れ以上の削減は難しい。

ある

▼なし
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